

Gerencia General  
Dirección General de Comunicación  
Comunicación Interna

---

## **Teodora Recalde de Spinzi**

**Cargo: Gerente** Gerencia de Gestión Financiera del Estado

Teodora Recalde de Spinzi, Licenciada en Matemática Estadística, por la Universidad Nacional de Asunción, Master en Educación y Proyectos por la Universidad Americana Paraguay y la Universidad SEK de Chile, Especialista en Evaluación de Impacto en Técnicas y Modelos para la Predicción de Variables Económicas por el Instituto de Estudios Fiscales – España, Diplomado en Curriculum por Competencias por la Universidad Americana Paraguay – Diplomado en Gestión para Resultados por el Instituto para el Desarrollo en Economía y Administración (IDEA International) – Universidad Laval – Canadá y Diplomado en Diseño y Gestión de Programas de Protección Social con enfoque de Presupuesto por Resultados de la Universidad de Gobierno de Chile y la Universidad Católica de Asunción.

En cuanto a su experiencia profesional, cuenta con una destacada carrera de 30 años en la función pública, ha ocupado diversos cargos de importancia incluyendo la Jefatura del Departamento de Control y Monitoreo del Gasto Público, Coordinadora de Monitoreo y Evaluación de la Dirección General de Presupuesto del Ministerio de Hacienda, y Coordinadora Técnica del Proyecto "Programa de Apoyo a la Implementación de un Sistema de Gestión para Resultados Basado en el Presupuesto del Sector Público del BID". En los últimos seis años se venía desempeñando como directora general de Presupuesto del Ministerio de Economía y Finanzas.

Su destacado liderazgo se refleja en la implementación de enfoques innovadores en la gestión presupuestaria, impulsando la reestructuración presupuestaria en Paraguay hacia un modelo orientado a resultados, mediante la aplicación de la Guía Metodológica de Diseño y Formulación de Programas Presupuestarios, además ha impulsado el diseño y aplicación de metodologías para medición del gasto en el Presupuesto General de la Nación en varios temas como Niñez y la Adolescencia, género, juventud y ODS, cambio climático. Trabajos que fueron reconocidos a nivel internacional.

Desde el 2019, preside la presidencia de la Red de directores de Presupuesto por Resultados de Latinoamérica y el Caribe, y ha ocupado varios cargos de representación a nivel país. Además, ha contribuido significativamente al ámbito académico como Coordinadora de Área en la Universidad Americana del Paraguay, acumulando una experiencia como docente de más de 21 años en educación superior.

Como autora prolífica, ha publicado en revistas científicas internacionales y suplementos económicos, abordando temas cruciales como presupuestos, ODS y Monitoreo y Evaluación del Gasto Público.

---

Gerencia General  
Dirección General de Comunicación  
Comunicación Interna

---

Durante su carrera profesional obtuvo premios y reconocimientos por su excepcional contribución y compromiso hacia una reconstrucción inclusiva, los que le valieron ser reconocida en el 2020 como una de las veinte mujeres líderes de América Latina por el programa EUROSOCIAL+ de la Unión Europea, destacando su impacto en la promoción de la cohesión social.

Cabe destacar además que bajo el liderazgo de la misma la Dirección General de Presupuesto del Ministerio de Economía y Finanzas, ha obtenido varios reconocimientos por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Comunidad de Profesionales y Expertos en Latinoamérica y el Caribe en Gestión para Resultados en el Desarrollo – CoPlaC-GpRD en las categorías tales como: Monitoreo y Evaluación, Planificación y Presupuesto por Resultados, Planificación Estratégica y Presupuesto por Resultados, Gestión por Resultados con Enfoque de Género, por Pacto Global Red Paraguay y Naciones Unidas Paraguay en la categoría de Instituciones Públicas ODS y otros.

La nueva gerente de Gestión Financiera del Estado, tendrá a su cargo las Direcciones Generales de Presupuesto, Contabilidad, Tesoro, Suministro y Compras, y la de Informática y Comunicaciones, donde continuará desempeñando un papel fundamental en la configuración y mejora de políticas públicas de una manera integral, marcando un hito en su carrera y siendo un referente en la región.